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Батумский стадион
удостоен премии 

Победителя выбрало жюри в соответ�
ствии с международно признанными стан�
дартами. Батумский стадион стал победи�
телем первой национальной премии FIAB�
CI�Georgia Prix d'Excellence Awards 2022 в
номинации "Лучшее общественное зда�
ние", написал глава правительства Аджа�
рии Торнике Рижвадзе в социальной сети.

FIABCI�Georgia � это национальный
этап Всемирного конкурса FIABCI "Prix
d'Exellence Awards", одного из самых пре�
стижных мировых конкурсов в области
недвижимости. Конкурс проводится с 1992
года FIABCI (Международная Федерация
Участников Рынка Недвижимости).

"Благодаря этой победе стадион будет
представлен на FIABCI World Prix d'Ex�
cellence Awards, которая пройдет в 2023
году в США", � написал Рижвадзе.

В аэропорту Батуми
заработает инфоцентр 

Центры поддержки украинских бе�
женцев появятся в аэропортах Батуми и
Тбилиси, а также на автомобильном пунк�
те пропуска "Казбеги � Верхний Ларс" на
грузино�российской границе. Инициативу
реализует Общество Красного Креста
Грузии.

Граждане Украины, которые были вы�
нуждены уехать из своей страны из�за вой�
ны, по прибытии смогут получить инфор�
мацию обо всех услугах, которые доступ�
ны им в Грузии. В случае необходимости
им также окажут психологическую по�
мощь и предоставят основные средства
личной гигиены.

На открытии информационного цент�
ра в Тбилисском международном аэропор�
ту присутствовал временный поверенный в
делах Украины в Грузии Андрей Касья�
нов. По словам дипломата, с начала войны
на помощь украинцам из Грузии было пе�
речислено 1,3 миллиона долларов и отпра�
влено 100 тонн гуманитарных грузов, в том
числе, при помощи Красного Креста.

"Мы благодарны волонтерам грузин�
ского Красного Креста, также мы благо�
дарны правительству Грузии за важное ре�
шение о продлении специальной програм�
мы финансовой поддержки граждан Ук�
раины в Грузии еще на шесть месяцев", �
сказал Касьянов.

Air Astana увеличивает
частоту полетов 

В мае Air Astana возобновит сезонные
рейсы из Батуми в Алматы, а также из Тби�
лиси в Астану. Казахстанская Air Astana
уже в ноябре этого года увеличивает час�
тоту полетов из Тбилиси в Алматы с трех
до четырех рейсов в неделю. Теперь рейсы
будут выполняться по средам, четвергам,
пятницам и воскресеньям на самолетах ти�
па Airbus А320. Это расписание сохранит�
ся до конца ноября, а с декабря по март
прямые полеты из Тбилиси в Алматы будут
выполняться три раза в неделю � по сре�
дам, пятницам и воскресеньям.

Образовательному
учреждению � век

Школе села Диокниси Хулойского му�
ниципалитета исполнилось 100 лет. Уча�
щихся и преподавателей векового образо�
вательного центра поздравили депутат�ма�
жоритарий Верховного совета Аджарии
Фридон Путкарадзе, министр образова�
ния, культуры и спорта Майя Хаджишви�
ли, представители местной власти и обще�
ственности. Школа была открыта в 1916
году в одной из семей диокнисцев, но про�
существовала всего 2 месяца. Спустя не�
сколько лет в селе вновь открылось учеб�
ное заведение, а в 1983�1985 годах было
построено капитальное здание, полностью
реабилитированное в 2018 году.

"Школа, в которой сейчас 45 учеников
и 16 учителей, воспитала не одно поколе�
ние, многие из них успешны в разных сфе�
рах. Надеюсь, что в здании будут и впредь
получать образование молодые люди,
которые составят славу не только своему
родному селу, но и всей нашей стране", �
сказал член Верховного совета Аджарии
Фридон Путкарадзе.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Премьер�министр Грузии Ираклий Гарибашвили вместе с деле�
гацией побывал с рабочим визитом в Объединенных Арабских Эми�
ратах. В рамках рабочего визита глава правительства провел двусто�
ронние встречи на высоком уровне.

В грузинскую делегацию, возглавляемую премьер�министром,
входили вице�премьер, министр экономики и устойчивого развития
Леван Давиташвили, министр иностранных дел Илья Дарчиашвили
и глава администрации правительства Реваз Джавелидзе.

В сентябре в Тбилиси побывал госминистр экономики и торгов�
ли ОАЭ Ахмед Али Аль Сайег. Тогда было заявлено, что Грузия и
ОАЭ в ближайшее время начнут переговоры по соглашению о сво�
бодной торговле. У Грузии уже есть соглашения о свободной тор�
говле с ЕС, странами Европейской ассоциации свободной торговли
EFTA, Турцией, Гонконгом и Китаем. Переговоры о подписании со�
глашения ведутся с Сербией, планируется начать такие переговоры с
Индией.

Грузия и ОАЭ установили дипломатические отношения 20 ок�
тября 1992 года. Страны работают над созданием механизма регу�
лярных политических консультаций и над активизацией двусторон�
них визитов. Грузия и ОАЭ заинтересованы в развитии сотрудни�
чества в сферах экономики, инвестиций и туризма.

Церемония встречи премьер�министра состоялась в междуна�
родном аэропорту Абу�Даби. В аэропорту главу правительства
встретили государственный министр внешней торговли Объединен�
ных Арабских Эмиратов доктор Тани бин Ахмед Аль�Зейоуд и Чрез�
вычайный и Полномочный посол Грузии в Объединенных Арабских
Эмиратах Паата Каландадзе.

Позднее на встрече премьер�министр Грузии Ираклий Гариба�
швили и президент Объединенных Арабских Эмиратов (ОАЭ) Му�
хаммед бен Заид Аль Нахайян обсудили создание зоны свободной
торговли между двумя странами. 

Гарибашвили подчеркнул, что создание зоны свободной торгов�
ли создаст благоприятный климат для продвижения и развития тор�
гово�экономических отношений между двумя странами. Премьер
указал, что при участии арабских инвесторов в Грузии реализуется
множество проектов, а сами инвестиции из ОАЭ постоянно увели�
чиваются. Также было отмечено, что за девять месяцев 2022 года
товарооборот между двумя странами вырос на 84% и достиг 190 млн.
долларов. Стороны подчеркнули важность реализации потенциала в
сфере туризма, энергетики и транспорта. 

В этом году отмечается 30�летие установления дипломатиче�
ских отношений между Грузией и ОАЭ. Между двумя странами дей�
ствует безвизовый режим. За девять месяцев текущего года в Грузию
приехали около 10,5 тысячи граждан ОАЭ, что на 135,4% больше по
сравнению с 2021 годом и на 21,7% � по сравнению с 2019 годом.

В прошлом году в виде прямых иностранных инвестиций в Гру�
зию из ОАЭ поступило 28,3 миллиона долларов. Что касается това�
рооборота, Грузия продает в ОАЭ легковые автомобили и запчасти,
ковры, овец и коз, этиловый спирт, золото. Эмираты в Грузию экс�
портируют телефоны, сигары, вычислительные машины, легковые и
грузовые машины, автозапчасти.

На встрече были рассмотрены основные направления плодо�
творного сотрудничества двух стран в различных сферах. Был под�
черкнут высокий уровень политического диалога между странами, о
чем свидетельствуют состоявшиеся в последние годы визиты на вы�

соком уровне. Выражена готовность к дальнейшему углублению су�
ществующего плодотворного сотрудничества. Было отмечено, что
переговоры по установлению режима свободной торговли между
Грузией и Объединенными Арабскими Эмиратами проходят в ак�
тивном режиме, а в Грузии многие проекты финансируются за счет
арабских инвестиций, и отрадно, что их количество растет.

В целях развития экономических, торговых и инвестиционных
отношений между Грузией и ОАЭ в декабре 2020 года министры эко�
номики двух стран приняли решение начать переговоры по соглаше�
нию о свободной торговле, а 9 мая 2022 года был подписан "Доку�
мент об условиях переговоров по соглашению о всеобъемлющем эко�
номическом партнерстве между Грузией и Объединенными Араб�
скими Эмиратами".

Ираклий Гарибашвили отметил, что создание зоны свободной
торговли создаст благоприятный климат для продвижения и разви�
тия торгово�экономических отношений между двумя странами. Под�
черкнута важность полного использования большого потенциала во
многих сферах. 

Премьер�министр Грузии Ираклий Гарибашвили откликнулся
на встречу с президентом Объединенных Арабских Эмиратов в со�
циальной сети "Твиттер". Глава правительства пишет, что на встрече
с президентом ОАЭ обсуждались вопросы усиления торговых и ин�
вестиционных потоков между двумя странами.

"Сегодняшняя встреча с президентом Объединенных Арабских
Эмиратов была приятной. Я обсудил с шейхом Мухаммедом ибн
Заидом Аль Нахайяном вопросы текущего двустороннего и будуще�
го сотрудничества между Грузией и Объединенными Арабскими
Эмиратами, а также укрепления торговых и инвестиционных пото�
ков на благо наших народов", � отмечает Ираклий Гарибашвили.

Премьер�министр Грузии Ираклий Гарибашвили также встре�
тился с министром толерантности и сосуществования Объединен�
ных Арабских Эмиратов Нахайян бен Мубарак аль Нахайяном, ко�
торый является владельцем одной из самых крупных инвестиций,
сделанных в Грузии. Шейх Нахайян бен Мубарак аль Нахайян ин�
вестировал в Грузию 150 миллионов долларов. Среди рассмотрен�
ных на встрече вопросов были основные направления сотрудничест�
ва между двумя странами и перспективы углубления будущего
сотрудничества.

На Генеральной ассамблее, состоявшейся в Греческой Респуб�
лике, были избраны президент и вице�президенты CPMR. Председа�
тель правительства Аджарии Торнике Рижвадзе переизбран на вто�
рой срок в должности вице�президента Союза европейских морских
регионов (CPMR). В рамках визита состоялись встречи с главами
правительства Крита и президентом CPMR.

Союз приморских регионов объединяет 150 членов. Ассоциация
занимается социальными, экономическими вопросами, морской по�

литикой и развитием "голубой экономики". Представительство
CPMR включает около 200 миллионов человек.

С июня 2020 года Аджарская Автономная Республика является
полноправным членом КПМР и Черноморско�Балканской комис�
сии (ЧБКБ) этой же организации. 29 октября 2020 года председа�
тель правительства Аджарии впервые был избран вице�президентом
КПМР сроком на 2 года.

Торнике Рижвадзе также встретился с региональным минист�
ром Северной Голландии, президентом Союза европейских морских
регионов Кейсом Лоханом, генеральным секретарем того же союза
Элени Мариану и исполнительным секретарем Балканско�Черно�
морской комиссии CPMR Ставросом Калономосом.

В рамках Генеральной ассамблеи прошли выборы президента
КПМР и членов политбюро, в которых Аджарская Автономная Рес�
публика, как полноправный регион�член организации и член полит�
бюро, приняла участие в голосовании.

Председатель правительства Аджарии Торнике Рижвадзе про�
вел рабочую встречу с председателем Критского региона Ставросом
Арнаутаки. В рамках встречи были обсуждены перспективы разви�
тия туризма, экономики и торговых отношений между регионами,
возможности обучения, программы обмена и намечены конкретные
планы и направления будущего сотрудничества.

Сотрудничество

Визит

Заинтересованы в развитии сотрудничества в различных сферах

Торнике Рижвадзе принял участие в ассамблее
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Комитет по конституционным, правовым и процессуаль�
ным вопросам обсудил изменения, которые должны быть
внесены в регламент Верховного Совета Аджарии. Проект,
инициированный членами Верховного Совета Давидом Га�
баидзе и Владимиром Мгалоблишвили, был представлен на
заседании одним из его соавторов.

По словам председателя Комитета по конституционно�
правовым и процессуальным вопросам Владимира Мгало�
блишвили, одним из обязательств, предусмотренных планом
действий Верховного совета по открытому управлению на
2022�2024 годы, является расширение надзорных рычагов за�
конодательного органа, а именно институционализация воп�
роса тематического исследования, что также предусмотрено
в данном случае проектом положения.

Вторая часть изменения представляет собой обязатель�
ство, основанное на плане действий Совета открытого управ�
ления, и его целью является расширение участия обществен�
ности в надзорной деятельности Верховного совета с исполь�
зованием онлайн�механизмов. В частности, до представле�
ния соответствующего члена правительства в Верховный

Совет � до часа министра, физические и/или юридические
лица будут иметь гарантированное право обращаться с во�
просами к соответствующему члену правительства на зако�
нодательном уровне. Комитет счел проект постановления
готовым к вынесению на заседание Верховного Совета.

В Верховном Совете также начинается рассмотрение за�
конопроекта "О бюджетном процессе и полномочиях Аджар�

ской Автономной Республики". Решение депутаты приняли
на очередном заседании бюро, которое вел председатель за�
конодательного органа Давид Габаидзе. Вопрос представила
на заседании член Верховного Совета Марине Гвианидзе.
Был определен руководящий комитет и период обзора.

Бюро установило новый срок для комиссии по проекту
постановления Верховного Совета. Председатель Комитета
по конституционно�правовым и процессуальным вопросам
Ладо Мгалоблишвили представил вопрос по проекту поста�
новления "О внесении изменений в регламент Верховного
Совета Аджарской Автономной Республики".

В связи с рассмотрением еще двух обращений, поступив�
ших в Верховный Совет, Бюро определило сроки рассмотре�
ния. Это следующие петиции:  "О регистрации, изучении и
восстановительных работах мусульманских культовых со�
оружений на территории Аджарской Автономной Республи�
ки в соответствии с законом" (автор петиции Нестан Анани�
дзе) и "Поддержка программы адаптивных технологий для
лиц с ограниченными возможностями" (автор петиции Майя
Катамадзе).  

В Верховном Совете

На заседаниях подняты актуальные на сегодняшний день вопросы

Решением горсовета мэру Батуми дано согласие на полу�
чение гранта в размере 200 тысяч евро, полученного в рамках
конкурса "Портфель муниципальных преобразований", и
подписание соответствующих договоров. Проект реализует�
ся в рамках инициативы "Мэры за экономический рост" Ев�
ропейского Союза и Программы развития ООН, которая бу�
дет способствовать созданию экосистемы стартапов и инно�
ваций.

Продвижение муниципалитетов Грузии является ре�
зультатом регионального конкурса, проведенного в 2021 го�
ду в четырех странах Восточного партнерства. Конкурсные
предложения представили 300 муниципалитетов всех четы�
рех стран.

Принято решение о внесении изменений в бюджет на те�
кущий год, согласно которым платежи в бюджет муниципа�
литета Батуми на 2022 год увеличены на 1 миллион 500 ты�
сяч лари. В направлении здравоохранения увеличивается
финансирование следующих программ: профилактика и реа�
билитация задержки развития новорожденных и детей; ин�
дивидуальная медицинская помощь гражданам, оказание ма�
териальной помощи малообеспеченным социальным катего�
риям; муниципальная субсидия на проезд; муниципальная
бесплатная столовая; временный ночлег. Увеличилось фи�
нансирование оплаты труда лиц, занятых по админист�
ративно�трудовым договорам.

В память о заслуженном архитекторе Грузии, бывшем
главном архитекторе Батуми Кахи Джавахишвили на жилом
доме в N3 по ул. Нодара Думбадзе будет установлена мемо�
риальная доска с его именем.

Городской совет утвердил правила регистрации бездом�
ных на территории Батумского муниципалитета, которые
включают в себя критерии регистрации в качестве бездом�
ного и бездомной семьи, порядок и форму заявления о ре�
гистрации.

Внесены изменения в маршруты движения автобусов ка�
тегории М2 в целях местных регулярных пассажирских пе�
ревозок в пределах административных границ Батумского
муниципалитета. В постановление горсовета №8 от
28.04.2017 внесена поправка, согласно которой оплатить про�
езд в городском транспорте можно будет любой банковской
картой.

В тот же день на заседании Батумского городского сове�
та был утвержден генеральный план велосипедного движе�
ния в Батуми. План предусматривает внедрение комплек�
сных подходов для того, чтобы сделать Батуми комфортным
для велосипедистов. Цель плана � безопасное передвижение
на велосипеде. План предусматривает внедрение велосипеда
как вида городского транспорта и его интеграцию в систему
общественного транспорта.

Генеральный план велосипедного движения был подго�

товлен с привлечением представителей муниципалитета, ме�
стных групп велосипедистов, неправительственных органи�
заций и заинтересованных агентств. В процессе работы над
планом используется методология аудита велосипедной по�
литики (BYPAD), впервые примененная в Батуми и в целом
на Южном Кавказе.

План разработан в рамках региональной программы
"Устойчивая городская мобильность на Южном Кавказе"
(Mobility4Cities), которую финансирует Федеральное ми�
нистерство экономического сотрудничества и развития Гер�
мании (BMZ). План реализуется Немецким обществом меж�
дународного сотрудничества (GIZ).

Программы

Парламент Грузии приступил к рассмотрению законо�
проекта о деолигархизации. Под деолигархизацией подразу�
мевается преодоление чрезмерного влияния личных инте�
ресов на экономическую, политическую и общественную
жизнь. Это одно из 12 условий предоставления Грузии стату�
са кандидата в члены ЕС, наряду с реформой судов, сниже�
нием поляризации и другими требованиями.

Законодательную инициативу, представленную правя�
щей "Грузинской мечтой", обсуждает парламентский коми�
тет по юридическим вопросам. В партии власти неоднократ�
но подчеркивали, что разработали проект по аналогии с ук�
раинским законом. Авторы предлагают считать олигархом
лицо, которое отвечает как минимум трем из четырех сле�
дующих критериев: участвует в политической жизни; оказы�
вает значительное влияние на средства массовой информа�
ции; является конечным бенефициаром юридического лица,
которое занимает доминирующее положение на рынке и со�
храняет или улучшает это положение в течение 1 года; подт�
вержденный размер активов лица и тех предприниматель�
ских юридических лиц, где он является бенефициаром, по
состоянию на 1 января соответствующего года в 1 000 000 раз
превышает размер прожиточного минимума, установленного
для трудоспособных лиц.

Всех олигархов включат в специальный реестр и против
них применят санкции. Так, олигархам запретят делать по�

жертвования из собственных средств, предоставлять товары,
услуги или наличные деньги политическим партиям, участ�
вовать в приватизации крупных объектов, финансировать
политические кампании, проведение митингов с политичес�
кими требованиями. Согласно проекту, закон "О деолигар�
хизации" утратит силу через 10 лет после его задействова�
ния. Оппоненты инициативу "Грузинской мечты" не поддер�
живают. Они указывают, что законопроект о деолигархиза�
ции не отвечает грузинским реалиям.

В "Грузинской мечте" повторили, что законопроект не
коснется основателя партии Бидзины Иванишвили, которо�
го многие называют "закулисным правителем".

Депутат от парламентского большинства Михаил Сард�
жвеладзе исключил, что закон о деолигархизации распрост�
ранится персонально на основателя правящей партии "Гру�
зинская мечта � демократическая Грузия" и экс�премьера
Грузии Бидзину Иванишвили.

"Главное в понятии олигарха � это то, что он использует
власть в собственных интересах и имеет на нее влияние. По�
верьте, в отношении Бидзины Иванишвили нет никакого ос�
нования, чтобы сделать подобный вывод. Исключаю, что
действие этого закона распространится персонально на Бид�
зину Иванишвили", � заявил Сарджвеладзе.

При этом депутат назвал ошибкой упоминание Ивани�
швили олигархом в резолюции Европарламента.

"Если какой�то европарламентарий высказывает невер�
ное мнение, то я не думаю, что это следует считать бесспор�
ной истиной только потому, что это говорит европарла�
ментарий. Мы можем проанализировать это по содержанию
и выяснить, что нет никакой причины для заявления о том,
что Бидзина Иванишвили � олигарх", � отметил он.

Европарламент 9 июня приняли жесткую резолюцию по
Грузии, в которой среди прочего говорится о деструктивной
роли Иванишвили � "единственного олигарха в Грузии, у ко�
торого личные и деловые связи с Кремлем". Одной из реко�
мендаций Европейскому Совету было введение индиви�
дуальных санкций против Иванишвили.

Представители власти не раз заявляли, что советуются с
Иванишвили по некоторым вопросам, но при этом катего�
рически опровергают вмешательство миллиардера, который
ушел из политики в январе 2021 года, в процесс управления
страной.

Между тем, в "Грузинской мечте" называют олигархами
многих оппозиционеров � лидеров партии "Лело для Гру�
зии", бывших банкиров Бадри Джапаридзе и Мамуку Хаза�
радзе, находящегося в заключении экс�президента Михаила
Саакашвили и экс�министра обороны Давида Кезерашвили,
который находится во внутригосударственном розыске.

По словам лидеров правящей партии, согласно украин�
скому закону именно эти люди считаются олигархами.

На пути в ЕС

Соответствующий законопроект уже интенсивно рассматривается

Сакребуло Батуми вынесло соответствующие распоряжения

Ведущая мировая медиа�аналитическая группа Bloom�
berg Media публикует исследование, в котором объединены
обзор ведущих инвестиционных секторов Грузии, устойчи�
вая экономическая ситуация, доступ к квалифицированной
рабочей силе, правительственные льготы для иностранных
инвесторов, экологические, социальные и вопросы управле�
ния. В исследовании приняли участие 3 351 директор веду�
щих компаний из 15 стран, в том числе из США, Великобри�

тании, Японии, Китая, Нидерландов, Испании, Сингапура,
Германии, Франции и других стран, которые определяют
стратегию прямых иностранных инвестиций своих компа�
ний. Согласно исследованию Bloomberg Media Studio, Гру�
зия является популярным направлением для инвестиций и
занимает 13�е место среди крупнейших мировых экономик,
таких, как США, Китай и Великобритания, с точки зрения
интереса инвесторов. Согласно тому же исследованию, более

400 ведущих международных инвесторов рассматривают
возможность инвестирования в Грузию в ближайшие три го�
да. 70% заинтересованных инвесторов с оптимизмом смотрят
на экономику, что значительно превышает средний глобаль�
ный показатель � (55%).

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Грузия является популярным направлением для инвестиций
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Мы следим за процессами, как будут развиваться собы�
тия, насколько возможно будет завезти пшеницу в страну,
заявил министр. 

Минсельхоз Грузии следит за ситуацией на рынке пше�
ницы и будет принимать решения, приемлемые и эффектив�
ные в первую очередь для населения страны, заявил журна�
листам глава ведомства Отар Шамугия.Цена на пшеницу на
международных рынках начала расти с лета 2021 года.
Поэтому для грузинских мелькомбинатов было невыгодно
перерабатывать импортированную пшеницу и производить
муку на месте. Ситуация на рынках зерна стала особенно
труднопрогнозируемой на фоне событий на Украине."Мы
следим за процессами, как будут развиваться события, на�
сколько возможно будет завезти пшеницу в страну, а потому
вместе с отраслью будем принимать такие решения, которые
будут приемлемы и эффективны в первую очередь для наше�
го населения", � сказал Шамугия.По словам министра, цена
пшеницы на мировом рынке меняется после растущей дина�
мики в весенне�летний период. Он отметил, что в тот период
Минсельхоз не вмешивался в процесс, чтобы не вызвать по�
вышения стоимости продукта номер один. "Мы всеми сила�
ми старались поддерживать цену на хлеб, а в дальнейшем мы
увидели, что цена на хлеб определенной категории была да�
же уменьшена на 10 тетри", � сказал он.

Некоторые производители хлеба снизили стоимость
хлеба на 10 тетри в конце сентября. Как тогда пояснили в
Союзе производителей хлеба, несколько новых компаний,
которые появились на рынке, снизили цены для привле�
чения потребителей. Но это не массовое снижение. "Мы
постоянно следим за этим процессом, и если потребуется
вмешательство правительства, чтобы помочь сектору, мы это
сделаем. Однако наша первая задача � сделать так, чтобы це�

на на хлеб для населения существенно не выросла, и именно
поэтому мы принимаем решения, о которых говорим", � ска�
зал Шамугия.О каком возможном вмешательстве идет речь,
министр не уточнил."Мы не можем сейчас говорить о чем�то
конкретном. В течение года мы поддерживали связь с отра�
слью, и вы знаете, что мельницы на какое�то время оста�
новились, потому что цены на пшеницу выросли, и было
более конкурентоспособно ввозить муку в страну", � сказал
Шамугия.

Трудные времена для грузинских мукомолов настали
прошлым летом, после введения Россией механизма плаваю�
щей пошлины на экспорт зерновых. Поэтому Грузия в не�
сколько раз увеличила импорт из РФ муки, на которую эк�
спортная пошлина не взымается, соответственно сократив в
прошлом году импорт пшеницы больше чем на 30%. Как ре�
зультат, почти все мелькомбинаты страны прекратили рабо�
ту."Позже этот процесс был восстановлен. В этом месяце
поступило более 25 тысяч тонн пшеницы, возобновили рабо�
ту мельницы", � отметил министр.

Россия остается самым крупным поставщиком зерна и
муки в Грузию. По статистике в январе�сентябре текущего
года из соседней страны завезли пшеничную муку общим ве�
сом в 130,8 тысячи тонн на сумму 49,2 млн долларов, а также
96,6 тысячи тонн пшеницы и меслина на сумму 35,7 млн
долларов.

Снижение общего прогнозного показателя в этом месяце
обусловлено главным образом предполагаемым уменьше�
нием производства фуражных зерновых в мире. FAO
понизила свой прогноз по объемам производства зерновых в
мире в 2022 году, который теперь на 5,9 млн тонн ниже
сентябрьского прогноза и составляет 2 768 млн тонн, что на
1,7% ниже общего объема производства в 2021 году, гово�

рится в обзоре Продовольственной и сельскохозяйственной
организации ООН (FAO) "Сводка предложения зерновых и
спроса на зерновые".

Снижение общего прогнозного показателя в этом месяце
обусловлено главным образом предполагаемым уменьшени�
ем производства фуражных зерновых в мире, поскольку со�
храняющиеся неблагоприятные погодные условия негативно
отражаются на видах на урожай в основных странах произ�
водителях. Прогнозируемый объем потребления зерновых в
мире в сезоне 2022�2023 годов составляет 2 784 млн тонн, что
на 8,7 млн тонн ниже по сравнению с прогнозом сентября и
на 0,5% ниже показателя сезона 2021�2022 годов.

В октябре FAO понизила свой прогноз по объемам тор�
говли зерновыми в мире в сезоне 2022�2023 годов до 467 млн
тонн, что на 2,4% ниже уровня сезона 2021�2022 годов, при�
чем сокращение объемов торговли ожидается по всем основ�
ным зерновым.

В сентябре среднее значение Индекса цен на зерновые
составило 147,8 пункта, что на 2,2 пункта (1,5%) выше пока�
зателя августа и на 14,9 пункта (11,2%) выше уровня сен�
тября 2021 года. Факторами роста цен на пшеницу стали оза�
боченности относительно дефицита осадков в Аргентине и
Соединенных Штатах Америки, а также динамики экспорта
со стороны Европейского союза.

Темпы экономического роста дают основание полагать,
что страна закончит год с двузначным экономическим рос�
том, завил заместитель министра. 

При правильных реформах Грузия сможет стать страной
с высоким уровнем дохода в 2030 году, заявил замминистра
финансов Михаил Дундуа.Согласно среднесрочному прог�
нозу Международного валютного фонда, к 2027 году ВВП
Грузии на душу населения превысит 10 тысяч долларов и
составит не менее 10,5 тысячи долларов, а к 2030 году достиг�
нет 15 тысяч долларов на душу населения, после чего перей�
дет в разряд стран с высоким уровнем дохода."Благодаря ре�
формам, основанным на мире, реформам, основанным на
экономическом развитии, неприкосновенности бизнеса и
частного сектора, политике, основанной на их поддержке,
Грузия сможет стать страной с высоким уровнем дохода в
2030 году", � сказал Дундуа. По его словам, в Грузии улуч�
шаются все экономические параметры: показатели экспорта,
и доходов от туризма высокие.Дундуа считает, что темпы
экономического роста дают основание полагать, что страна
закончит год с двузначным экономическим ростом.

Экономика Грузии восстанавливается высокими темпа�
ми � реальный рост ВВП в сентябре 2022 года составил 8,8%
по сравнению с тем же периодом 2021 года, а средний показа�
тель реального роста за девять месяцев с начала года состав�
ляет 10,2%.По данным Национальной службы статистики
"Сакстат", значительный вклад в рост экономики страны в
сентябре 2022 года внесли сферы транспорта и складирова�
ния, строительства, информации и коммуникаций, гостиниц
и ресторанов, а также обрабатывающей и горнодобывающей
промышленностей.

После спада экономики в 2020 году на 6,8%, с апреля
2021 года идет довольно быстрый процесс восстановления,
что отражается практически на всех экономических парамет�

рах. Это рост экспорта и импорта, денежных перечислений и
увеличение оборота предприятий.По предварительным дан�
ным, экономический рост Грузии в 2021 году составил 10,4%.

Согласно прогнозу МВФ к 2027 году ВВП Грузии на ду�
шу населения впервые превысит 10 тысяч долларов. Высо�
кий экономический рост не является идеей фикс, но удвое�
ние экономики, пусть даже в ближайшие годы, окажет пря�
мое влияние на благосостояние населения, написал эксперт
по экономическим вопросам Георгий Цуцкиридзе на своей
странице в соцсети.Высокие темпы роста экономики дают
основания полагать, что в 2022 году Грузия достигнет дву�
значного роста, как и в 2021 году.

По мнению эксперта, основная задача экономической
политики выражается в росте национального дохода на душу
населения, он отмечает, что сегодняшняя стратегия прави�
тельства, направленная на поддержку местного производства
и более высокую диверсификацию экспорта, служит реали�
зации этой задачи."Наряду с экономическим ростом мы дол�
жны поставить в качестве стратегической задачи достижение
прироста национального дохода на душу населения, который
будет выше не только по сравнению с аналогичным показате�
лем региона, но и также стран�членов ЕС", � написал Цуцки�
ридзе.Это, как уверяет Цуцкиридзе, позволит Грузии в бли�
жайшие годы выйти на среднеевропейский уровень.

Цуцкиридзе привел прогноз Международного валютно�
го фонда, согласно которому к 2027 году ВВП Грузии на ду�
шу населения впервые превысит 10 тысяч долларов и со�
ставит не менее 10,5 тысячи долларов, а такими же темпами
к 2030 году экономика Грузии достигнет 15 тысяч долларов
на душу населения, после чего Грузия переместится в катего�
рию стран с высоким уровнем дохода. "Важно, каков ВВП на
душу населения. Вот с этой точки зрения и надо смотреть и
сравнивать с европейскими странами, в том числе и по пари�

тету покупательной способности", � отметил он.
Тем не менее, Грузия по этим двум показателям сегодня

отстает от европейских стран. Как считает Цуцкиридзе, при
сохранении высоких темпов экономического роста в ближай�
шие годы � до 2030 года, страна может свободно выходить не
только на прогнозный показатель МВФ, являющийся кон�
сервативным прогнозом, а к такому показателю, который в
настоящее время в странах Восточной Европы � около 12,5
тысячи долларов ВВП на душу населения, что является до�
статочно высоким показателем. "Естественно, европейские
страны тоже не остановятся на одном месте, но, как я уже
упоминал, при более высоких темпах роста национального
дохода на душу населения по сравнению со среднеевропей�
ским, мы легко можем достичь того же уровня, что сегодня
восточноевропейские страны", � заключил эксперт.

Главное, чтобы хлеб не дорожал

Улучшаются все экономические параметры

Информацию о возможном изменении
тарифов на коммунальные услуги жителям
следует проверять в регулирующей комис�
сии, заявил глава регулятора. Повышение
коммунального тарифа на природный газ не
планируется, несмотря на то, что в декабре
2022 года регулирующая комиссия должна
определить новые тарифы, заявил журналис�
там председатель Национальной комиссии
по регулированию энергетики и водоснабже�
ния Грузии (GNERC) Давид Нармания.В оп�
позиционных кругах Грузии уже несколько
недель муссируется мнение, что в стране с 1
января 2023 года может увеличиться потре�
бительский тариф на газ."Поскольку трех�
летний тарифный период заканчивается в
декабре этого года, регулирующая комиссия
должна определить новые тарифы, хотя с
этой точки зрения мы не ожидаем какого�
либо повышения тарифа на природный газ",
� сказал Нармания.По словам главы GNERC,
информацию о возможном изменении тари�
фов на коммунальные услуги жителям сле�

дует проверять в регулирующей комис�
сии."Мы та структура, которая устанавлива�
ет тарифы, и мы лучше знаем, когда и что
ожидается", � пояснил Нармания.

Тарифы на газ особенно актуальны с
приближением отопительного сезона. Город�
ское население в Грузии обогревается в ос�
новном газовыми приборами, реже электри�
ческими, так как это обходится дороже. Цен�
трального отопления в многоквартирных до�
мах нет.В большинстве районов Грузии та�
риф на природный газ для населения состав�
ляет 57 тетри за кубометр. В Тбилиси тариф
бытовых потребителей Тбилисской газорас�
пределительной компании Tbilisi Energy ус�
тановлен около 53,972 тетри за кубометр.

Президент Азербайджана заявил, что
страны планируют реализацию новых энер�
гетических проектов для увеличения экспор�
та природного газа. Если Азербайджан уве�
личит экспорт природного газа на междуна�
родные рынки через Грузию, это поможет
Грузии сократить импорт энергоресурсов,

заявил профессор Технического университе�
та Грузии Гия Арабидзе.

В ходе рабочего визита в Грузию прези�
дент Азербайджана Ильхам Алиев заявил,
что страны планируют реализацию новых
энергетических проектов для увеличения эк�
спорта природного газа и электроэнергии на
международные рынки."На 50% увеличива�
ется объем пропускаемого газа, что значит,
что население (Грузии, прим.) будет полно�
стью удовлетворено, процесс газификации
страны можно продолжить более активно, а
мы сможем загрузить наши тепловые элект�
ростанции и минимизировать импорт элект�
роэнергии, что нам нужно", � сказал Ара�
бидзе .

Алиев заявил, что до 2027 года Азербай�
джан планирует экспортировать в Европу
почти 20 миллиардов кубометров природно�
го газа.Эксперт предположил, что к 2030 го�
ду это число может увеличиться до 30 мил�
лиардов. По его словам, 5% от 30 миллиардов
� это 1,5 миллиарда, которые останутся в
стране в качестве платы за транзит."За реа�
лизацией этих проектов в направлении неф�

ти последует восстановление терминала Су�
пса и реабилитация нефтепровода Баку�Суп�
са, сюда будут вложены серьезные средства,
будут доходы, будут трудоустроены люди", �
сказал Арабидзе.

Власти Грузии, осознавая важную тран�
зитную роль страны, реализуют ряд проек�
тов в этом направлении. Среди них приори�
тетным является проект прокладки высоко�
вольтной линии электропередачи (ЛЭП)
между Румынией, Грузией и Азербайджаном
по дну Черного моря, которая станет зеле�
ным энергетическим коридором, связанным
с ЕС.

Если проект будет реализован, кабель
мощностью тысячу мегаватт протяжен�
ностью 1 195 километров соединит Грузию с
Восточными Балканами, что позволит Юж�
ному Кавказу и Европе воспользоваться рас�
ширенными экспортными возможностями и
осуществлять импорт электроэнергии с уче�
том почасовых цен рынка электроэнергии.
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

В целях популяризации региона Управление туризма
Аджарии было представлено на международном семинаре
одной из крупнейших туристических ассоциаций Скандина�
вии "ПАТА". В рамках мероприятия руководство агентства
провело деловые встречи с представителями около 200 дат�
ских и шведских туристических компаний и ключевых игро�
ков туристической отрасли. На встречах B2B компании
предлагали Аджарию и Грузию в целом как разнообразное и
безопасное туристическое направление.

"Важно продвигать нашу страну и регион на европей�
ские рынки. При этом на важных встречах, состоявшихся в
Королевстве Дания, мы обсуждали как необходимость пря�
мых рейсов между странами, так и повышение осведомлен�
ности о Грузии в Дании и стимулирование поездок датских

туристов в Грузию. Мы говорили с туристическими компа�
ниями и ассоциациями о том, как Грузия может быть от�
ражена в их туристических пакетах, чтобы предложить скан�
динавским туристам грузинское туристическое направ�
ление", � сказала глава департамента туризма Аджарии Ти�
натин Зоидзе.

Посол Грузии в Королевстве Дания Натела Менабде
приняла участие в семинаре, проведенном в Дании вместе с
главой Департамента туризма Аджарии. Деловые встречи
проходили в двух датских городах Копенгагене и Орхусе в
течение двух дней. В нем приняли участие представители
туристических компаний, авиакомпаний и туристических
организаций из 20 стран мира.

Успех

Вице�президент Федерации автоспорта Грузии Мевлуд
Меладзе вместе с моделью и обладательницей титула "Мисс
Грузия 2003" Ириной Онашвили приняли участие в меж�
дународном соревновании FIA Motorsport Games в Марселе.

FIA Motorsport Games � это мультиспортивные соревно�
вания по автоспорту, проводимые странами под управле�
нием Международной автомобильной федерации. Первое
мероприятие состоялось в Италии в 2019 году. Сборная Гру�
зии среди 147 стран была представлена на FIA Motorsport
Games в семи гоночных дисциплинах: Formula 4; Drift; Kart�
ing sprint; Karting Endurance; Karting Slalom; Auto Slalom;
Auto Slalom. Соревнования будут проходить на легендарном
автодроме Circuit Paul Ricard F1.

Меладзе и Онашвили были представлены в категории
автослалом. Это гонки на время по размеченной стойками
территории со сложной трассой. На своей странице Меладзе
написал, почему в качестве напарницы выбрал именно Ири�
ну Онашвили.

"Очень многие спрашивают, почему я выбрал Ирину
Онашвили своей напарницей для борьбы с сильнейшими
гонщиками мира? Я дам вам простой ответ: не ведитесь на ее
внешность, выйдите на какие�нибудь соревнования и попы�
тайтесь победить ее", � написал гонщик.

Модель, телеведущая и обладательница титула "Мисс
Грузия�2003" Ирина Онашвили рассказала об успешном уча�
стии в авторалли на трассе Формулы�1 во Франции. Она и
вице�президент Федерации автоспорта Грузии Мевлуд Ме�
ладзе завоевали бронзовые медали на соревнованиях на ле�
гендарном автодроме Circuit Paul Ricard F1 недалеко от
Марселя.

Рост Ирины Онашвили � 1 метр 86 см. После победы в
Грузии она  участвовала в конкурсе "Мисс Вселенная" и по�
лучила звание "Мисс талант".

После соревнования Ирина Онашвили выразила свои
эмоции в соцсети: 

"То, что я сделала, сумасшествие… и все это благодаря

этому человеку, Мевлуду Меладзе. Спасибо ему за доверие,
всем большое спасибо за поздравления. Я заставила вас по�
волноваться, обещаю, что больше так не буду. Женщины, до�
рога открыта, теперь дело за вами, пусть будет больше жен�
щин в автоспорте".   

Мевлуд Меладзе начал гоночную карьеру в 2001 году.
Пока он не получал лицензию профессионального гонщика,
на протяжении двух лет выходил среди любителей. Первую
победу Меладзе заполучил в 2002 году в классе "Туринг�
лайт".

Ранее Меладзе увлекался борьбой и даже имел успехи не
только внутри страны, но и за ее пределами. Впервые он вы�
шел вместе с профессиональными борцами в 1983 году, а уже
в 1989 году взял второе место в чемпионате Союза. В 1992 и
1993 годах он дважды занял третье место на чемпионате Ев�
ропы. Меладзе также является серебряным призером чем�
пионата мира.

Известный грузинский автогонщик одновременно и экс�
перт по вопросам автотранспортной безопасности. В частно�
сти, Мевлуд Меладзе ранее предлагал создать централизо�
ванную государственную структуру, которая будет зани�
маться непосредственно безопасностью дорожного движе�
ния.

"Моя модель состоит в том, чтобы безопасностью на до�
рогах занималась одна централизованная структура. У нас
есть Департамент автодорог в Министерстве экономики, есть
какие�то структуры и в других ведомствах, но так дело не
пойдет. Ведь эта сфера как нельзя более связана с безопасно�
стью граждан. Структура эта должна быть ответственна и за
подготовку водителей, и за обустройство дорог. Кроме того, у
этой структуры должны быть специальные мобильные груп�
пы, которые передвигаются и изучают обстановку на доро�
гах, определяют опасные участки, анализируют и поручают
конкретным министерствам или муниципалитетам решать те
или иные задачи", � подчеркивает Меладзе.

Он убежден, что главная причина частых ДТП на доро�

гах Грузии � недостаточная подготовка водителей и слишком
легко достающиеся водительские права.

"Разумеется, главной причиной является квалификация
водителей. В Грузии все самоучки. Не существует никаких
требований, регуляций или стандартов обучения, кто должен
учить и как. Люди зазубривают экзаменационные билеты на
компьютере, потом сдают теорию, а практика � это пара зиг�
загов на специальном стенде. И все � получают права, и могут
ездить, и возить еще других людей", � пояснил Меладзе.

По его словам, выход из возникшей ситуации � создание
лицензированных школ правил дорожного движения, в кото�
рых будут обучать лицензированные преподаватели. Также
нужны специальные учебные программы и практические эк�
замены, которые будут сдаваться во время реального движе�
ния на улицах городов.

Спорт

На кубок Аджарии
среди ветеранов

Во Дворце Батумского спортивного комплекса на днях
завершился розыгрыш Кубка Аджарии по шахматам среди
ветеранов. Соревнование было организовано при содействии
Федерации шахмат Аджарии и Федерации ветеранов спорта
Аджарии (президенты соответственно Саломе Мелия и
Шалва Табагуа). 

Среди женщин не было равных Марине Арошидзе, кото�
рая в финале победила Светлану Утянскую. Третье призовое
место досталось Талико Габечава. Упорная борьба разверну�
лась в соревновании среди мужчин. Обладателем почетного
Кубка впервые стал Нодар Дзнеладзе. Второе и третье место

разделили Гурам Купрадзе и Шота Баскуридзе.
Все участники были приятно удивлены, когда при наг�

раждении им вручили ценные подарки. Почетные ветераны
спорта заслуживают повышенного внимания � было бы
идеальным и остальным спортивным федерациям после�
довать такому хорошему примеру. 

Вошел в число
лучших дебютантов 
Нападающий сборной Грузии и итальянского "Наполи"

Хвича Кварацхелия входит в число лучших дебютантов Се�
рии А и уступает только Диего Милито и Криштиану Ронал�
ду, пишет издание Football�Italia со ссылкой на аналитичес�
кую компанию "Опта".

"С сезона 2004/05 только Диего Милито в "Дженоа" (15
голов) и Криштиану Роналду (13 в "Ювентусе") показали
лучший результат в первых 12 матчах Серии А", � пишет
Football�Italia. Издание называет Хвичу Кварацхелия "на�
стоящим открытием для "Наполи".

"21�летний грузинский футболист продолжил свою пот�
рясающую кампанию в матче против "Сассуоло" на "Стадио
Марадона". Перед перерывом он отдал две результативные
передачи Виктору Осимену, а забил сам третий гол", � пишет
издание.

Это означает, что в первых 12 матчах Серии А Кварацхе�
лия принял участие в 11 голах � забил шесть и сделал пять
результативных передач. Грузинский футболист стал игро�
ком "Наполи" в июле текущего года. За это время он устано�
вил несколько рекордов за итальянский клуб и был признан
Ассоциацией футболистов Италии лучшим игроком августа
в Серии А.

Награды
престижного турнира

Грузинские фигуристы заработали две золотых медали
на международном турнире "Мемориал Дениса Тена" в Ал�
маты. Грузинский фигурист Ника Эгадзе занял первое место
в мужских соревнованиях среди сеньоров. Другая участница
сборной Грузии Инга Гургенидзе заработала золото в жен�
ском одиночном катании среди юниоров. 

"Мемориал Дениса Тена" � турнир в память о самом
титулованном фигуристе за всю историю Казахстана. В этом
году участие в нем принимали спортсмены из более чем 20
стран мира. Кстати, грузинский спортсмен был победителем
и первого "Мемориала Дениса Тена". В 2019 году золото на
турнире заработал Морис Квителашвили.

Успешно завершили
чемпионат Европы 

Сборная Грузии по дзюдо завоевала бронзу в командных
соревнованиях на чемпионате Европы до 23 лет в Сараево. В
матче за третье место грузинские дзюдоисты обыграли сбор�
ную Франции со счетом 4:1. В личном зачете команда завое�
вала две золотые и одну бронзовую медали. Победителями
турнира стали Илья Суламанидзе (100 кг) и Ника Харази�
швили (90 кг), а бронзовую медаль завоевал тяжеловес Саба
Инанеишвили (+100 кг).

Важно продвигать Аджарию на европейские рынки
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Впервые в истории завоевали медаль на FIA Motorsport Games


